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Сколько не пиши про главную свинскую компанию на Камчатке «Агротек-Холдинг» – все
мало. Генеральный директор свин-холдинга Владимир Рубахин всегда придумает нечто
эдакое, за что глаз цепляется, и слово острое на язык просится.
Обещала его компания избавить поселок от невыносимого смрада, источаемого так
называемой экофермой в поселке Сокоч. Первое обещание прозвучало два года назад.
Потом их было много. Люди слали письма с просьбой избавить их от рубахинской вони.
Но главный камчатский свинозаводчик снова и снова обещал все исправить, а вонь жила
своей вонючей жизнью и не хотела покидать многострадальный поселок. В конце
концов «Агротек-Холдинг» пообещал установить длинную сорокаметровую трубу,
фильтры, сделать мощный наддув и соорудить дополнительное очистное сооружение. В
результате трубу смонтировали длиной в десять метров. Как оказалось,
сорокаметровую трубу не смогли поставить по техническим причинам. Теперь вроде бы
и труба стоит, но обещание исполнено на одну четвертую часть. Смрад все равно
остался, но, как говорят сами жители, вонять стало меньше. Хотя работники
свинофермы поведали, дело не только в трубе.  Просто убирать и мыть за свиньями
стали чаще. Выходит, господину Рубахину не хватало обыкновенных швабр, щеток и
проточной воды? И все рассуждения об особенной сокочинской розе ветров лишь сказки
про трех поросят?      
На территории злополучного свинопитомника, куда мне удалось попасть в пятницу, 27
июня, вместе с представителем инспекции государственного экологического надзора
Камчатского края (КИГЭН) Александром Мединским, бросалась в глаза неухоженность
самой территории, грязь, открытые люки, куда можно по неосторожности провалиться.
Тут же лежали строительные материалы вместе со строительным мусором.
Чувствовалось, что инспектор по безопасности труда сюда давно не заглядывал. Вновь
построенные очистные сооружения для сточных вод, по словам директора
свинокомплекса, уже готовы к работе. Осталось предъявить инспекции управления
Росрыболовства.  Так как выливаться, надеюсь, очищенная вода будет в нерестовую
реку Плотникова. Удивило то, что трубы на очистном комплексе не были утеплены да и
сам бак, куда должна закачиваться вода, не имел теплозащиты.  Хотя в том районе
морозы доходят до 50 градусов по Цельсию. Печь крематора для сжигания зараженных
свиных туш,  закрытая по требованию краевой прокуратуры, не имела пломб на крышках.
Поэтому  поневоле возникла мысль, что ею (печью) могут воспользоваться в любой
момент, несмотря на запрет. Но более всего гнетущее впечатление производила трава
на покосных лугах  рубахинской агрофермы. Представьте себе густо растущую зеленую
и высокую траву по краям покоса и короткую, цвета выжженной соломы стерню в
центре поля. Причину болезни травостоя долго искать не пришлось. Рядом работал
трактор, поливающий эту траву из прицепленной цистерны жидкими отходами свинской
жизнедеятельности. Тракторист набирал их из двух отстойников емкостью по 30 тысяч
кубометров каждый, а затем вывозил на поля. Свиных дел мастера в один голос уверяли
меня, что моча их подопечных очень полезна для роста травы. Но факты говорили об 
обратном. Даже не очень сведущему в сельском хозяйстве человеку, нетрудно будет
понять, прочитав справочник по свиноводству, что свиные испражнения можно
приравнять к химическому оружию. И в качестве удобрения они используются в малых
количествах, как добавка к основному виду удобрений. На этом фоне совсем уже
мелочью выглядит отсутствие рекультивации земли от больших фрагментов
железобетонных сооружений. Рядом с оградой свинофермы находятся брошенные
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отстойники с экскрементами еще советских коров (на месте рубахинского свинзага
когда-то была молочная ферма). Господину Рубахину, видно, не хватило сил засыпать
их хотя бы землей. Ямы с дерьмом добавляют вони и комаров смердящему сооружению.
Не может хороший хозяйственник терпеть подобное рядом со своим хозяйством. 
С другой стороны, не могу не согласиться с работниками свинофермы,  что в советское
время отношение к экологической безопасности было во стократ хуже. Значит, нам
остается радоваться тому, что есть. Если на полях не растет трава, тянет дерьмом так,
что хочется блевать, то нужно податься туда, куда Рубахин свиней не гонял.  Велика
Россия, всегда есть куда отступать, и есть где гадить.
Кстати сказать, господин Рубахин собирается строить новый свинокомплекс на 12 тысяч
голов близ поселка Новолесновский.
Что поделаешь, любит Владимир Ильич свинью подложить. Тут, что называется,
колбасой не корми, дай нагадить. Вот только жаль новолесновцев. Но ничего,
принюхаются.

Вячеслав СКАЛАЦКИЙ.  
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